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Castel Mella
Il Giornale di Orzinuovi

Il sindaco uscente 
confermato con oltre 

il 70% dei voti

tariato ambientale del 
mondo portato nel nostro 
paese da Legambiente 
nel 1993, Orzinuovi ha or-
ganizzato sabato 26 e do-
menica 27 settembre una 
serie di appuntamenti che 

In occasione del giornata 
“Puliamo il Mondo 2020”, 
l’edizione italiana di Clean 
up the World il più grande 
appuntamento di volon-

Si è spento domenica 20 
settembre il professor 
Giovanni Guzzoni, da anni 
residente a Chiari ma ori-
ginario di Castel Mella 
dove era nato nel 1942. 
Era un apprezzato studio-
so della storia locale e 
proprio a Castel Mella ha 
dedicato un intenso lavo-
ro di ricostruzione storica 
che ora lascia in eredità a 
tutta la comunità. 
Come il volume  “Memo-
rie di un oriundo castel-
mellese”, che era stato 
presentato presso L’Asso-
ciazione culturale Tracce 
nel 2018. 

Addio 
al professor 

Guzzoni
Ha raccontato la 

storia di Castel Mella

di Aldo MArAnesi

 ❏ a pag 9

di roberto PArolAri hanno avuto il loro culmi-
ne nella proiezione del 
documentario “Brescia 
l’immondezzaio d’Italia?” 
presso il centro culturale 

Il Giornale di
Due giornate dedicate alla natura 

per “Puliamo il Mondo 2020”

di roberto PArolAri

Nuovo intervento di pulizia nelle campagne orceane 
da parte dei volontari di Legambiente

 ❏ a pag 11
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Il Duomo di Brescia

 CARTOLINA

La città 
punta ancora 

su Renato 
Pasinetti

I cittadini di Travagliato 
puntano sulla continuità e 
confermano la loro fiducia 
nel sindaco uscente Rena-
to Pasinetti. 
Una vittoria senza appello, 
quella di Pasinetti che ha 
ottenuto 5179 voti, supe-
rando il 70%, contro i 2107 
dello sfidante Giuseppe 
Alessi. 
In questa tornata elettora-
le sono stati 7468 i cittadi-
ni votanti, con un’affluenza 
del 70%, con 7286 voti va-

derni e nuove attrazioni come 
l’area giochi per bambini, che 
era sempre mancata in pre-
cedenza. 
L’inaugurazione del nuovo 
Jolly, seppur disturbata dalla 
giornata piovosa che ha co-
stretto a celebrare la prima 
messa in chiesa parrocchia-

Domenica 28 settembre gli 
orceani hanno potuto osser-
vare con i loro occhi il risul-
tato di tanti mesi di lavoro: 
il nuovo oratorio Jolly ora è 
una realtà pronta a torna-
re ad accogliere i giovani di 
Orzinuovi, ma non solo loro, 
offrendo spazi rinnovati, mo-

di Aldo MArAnesi

Inaugurato 
il nuovo Jolly

Il secondo stralcio è costato 963mila euro

 ❏ a pag 8

Il nuovo
sindaco

 è Groppelli
Differenza di 140 
voti con Regosa

Al termine di un testa a te-
sta giocato su pochi voti, 
140 per l’esattezza, è Rober-
to Groppelli, ex assessore 
alla Sicurezza della Giunta 
Spada, il nuovo sindaco di 
Roncadelle. Il candidato del 
centrosinistra, sostenuto 
dalla civica “Uniti per Ron-
cadelle - Groppelli Sindaco”, 
ha ottenuto 2432 voti, pari al 
51,48% dei votanti, e ha
avuto la meglio su Elisa Re-
gosa, candidata della Lega e 
sostenuta dalla civica “Cam-
biAmo Roncadelle” che ha 
raccolto 2292 voti, pari al 
48,52%. 
L’affluenza alle elezioni 

di Giannino Penna

 ❏ a pag  2

Chiari, Bruno 
Massetti 

ha sconfitto 
il Covid

Lunedì 14 settembre, il giorno 
della ripartenza. Ricominciava 
la scuola e ricominciava il la-
voro dopo un fine settimana di 
pausa. Per Bruno Massetti, 57 
anni di Chiari, è ricominciata la 
vita.
A dirlo sono il sondino di alimen-
tazione Peg che si è portato a 
casa dall’ospedale Humanitas 
di Rozzano - e che si tira dietro 
come fosse un portachiavi - e 
la lunga, lunghissima riabilita-

di MAssiMiliAno MAgli

Torna a casa dopo 
oltre 5 mesi 

di dura battaglia

 ❏ a pag 11 

dall’Organizzazione Mondiale 
della Sanità (OMS): 20µg/mc 
per il Pm10; 10 µg/mc per il 
Pm2,5; 40 µg/mc per il NO2. 
Limiti – quelli dell’OMS – che 
hanno come target esclusiva-
mente la salute delle perso-
ne e che sono più stringenti 
rispetto a quelli della legisla-
zione europea (limite medio 
annuo 50 µg/mc per il Pm10, 
25 µg/mc per il Pm2,5 e 40 
µg/mc per il NO2).
I giudizi sono quindi il frutto 
del “rispetto” o “mancato ri-
spetto” del limite previsto per 
ciascun parametro (inteso 
come concentrazione media 
annuale) rispetto a quanto 
suggerito dall’OMS per ogni 
anno analizzato, e il quadro 
che emerge per la nostra re-

Che aria si respira nelle città 
lombarde? 
Il report Mal’Aria edizione 
speciale conferma la cattiva 
qualità dell’aria in Lombardia 
e mostra ancora una volta 
come l’inquinamento atmo-
sferico rimanga un tema cen-
trale per la nostra regione. 
A dimostrarlo sono i nuovi 
dati raccolti da Legambiente 
nel report, in cui l’associazio-
ne ha stilato una “pagella” 
sulla qualità dell’aria di 97 
città italiane sulla base de-
gli ultimi 5 anni – dal 2014 
al 2018 – confrontando le 
concentrazioni medie annue 
delle polveri sottili (Pm10, 
Pm2,5) e del biossido di 
azoto (NO2) con i rispettivi 
limiti medi annui suggeriti 

Che aria tira nelle città 
lombarde?

Ecco le pagelle sulla qualità dell’aria

 ❏ a pag 11

Treni speciali 
per i Mercatini 

Natalizi 
di Trento

Torna l’appuntamento pro-
mosso dall’Associazione Fer-
rovie Turistiche Italiane in col-
laborazione con Fondazione 
FS Italiane che, dopo le po-
sitive esperienze degli scorsi 
anni, ripropone in sicurezza 
con distanziamento e sanifi-
cazioni i due treni storici spe-
ciali diretti ai Mercatini di 
Natale di Trento, in partenza 
da Milano, da Bergamo e da 
Brescia, con fermate anche 
in altre stazioni del percorso 

di roberto PArolAri

In servizio domenica 
29 novembre e 

domenica 6 dicembre

di roMeo Pintozzi
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Roncadelle
Il Giornale di

La pubblicità è l’unico modo per raccontare agli altri chi sei. Contattaci: 3396582912 www.libriegiornali.it

Il nuovo sindaco è Groppelli
amministrative è stata del 
68,69%, con 4845 cittadini 
che si sono presentati alle 
urne e 4724 voti validi, 63 
schede bianche e 58 schede 
nulle. 
Il nuovo Consiglio comunale 
vedrà sedere nei banchi del-
la maggioranza Nadia Belleri 
(167 preferenze) che avrà il 
ruolo di vicesindaco, Agosti-
no Zanotti (133), Silvia Bro-
gnoli (129), Davide Bassini 
(124), Simona Murgia (106), 
Roberto Frattini (93), Pierlui-
gi Marchina (93) e Caterina 
Di Leo (92), mentre in mino-
ranza a fianco della candida-
ta Elisa Regosa ci saranno 
Simone Pini (246), Samanta 
Favagrossa (161) e Alessan-
dro Bocelli (114).
Il nuovo sindaco di Ronca-
delle Roberto Groppelli ha 
pubblicato sulla sua pagina 
facebook un messaggio di 
ringraziamento ai suoi concit-
tadini: «Ringrazio tutti i Ron-
cadellesi che ci hanno dato 
fiducia. Da domani il nostro 
impegno sarà per tutta la no-
stra Comunità e per una Ron-
cadelle sempre più per tutti».
Anche la candidata Elisa 
Regosa con un messaggio 

postato sul suo profilo facebo-
ok, dopo aver ringraziato  tutti 
coloro che l’hanno sostenuta 
in questa sfida, ha commenta-
to: «È stata una bella partita. 
Io ci ho creduto fino alla fine 
e non mi sono risparmiata un 
secondo. Ci ho messo anima 
e cuore, insieme a tutti quelli 

che mi hanno aiutata. Un 
Grazie alla mia bellissima 
squadra».
Il 6 ottobre con un decreto 
il sindaco Groppelli ha no-
minato la Giunta comunale 
che lo accompagnerà nei 
prossimi 5 anni di ammi-
nistrazione: Nadia Belleri 

è il vicesindaco e assessore 
a Servizi alla Persona, Scuo-
la, Pari opportunità e Salute, 
Agostino Zanotti è l’asses-
sore a Cultura, Ecologia e 
Ambiente, Protezione Civile, 
Pierluigi Marchina è l’asses-
sore a Sport, Associazioni, 
Politiche Giovanili e Caterina 
Di Leo è l’assessore a Bilan-
cio e Tributi.
n
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UNA COSTANTE EVOLUZIONE NELLE FORNITURE DI ALTA TECNOLOGIA PER L’AUTOMOTIVE

Scarica la nostra App.

RICAMBI
PER AUTOCARRI E RIMORCHI

IMPIANTI PER FRENI AD ARIA
SPIRALI ARIA PER FRENI RIMORCHIO

FRENI E BALESTRE
RICAMBI STERZO

RICAMBI RALLA

RICAMBI MOTORE
SOSPENSIONI
CUSCINETTI RUOTA
ALTERNATORI / MOT. AVVIAMENTO
FANALERIA E ACCESSORI CABINA www.casadelfiltro.it

CDF - Brescia
Via Labirinto, 165
Tel. 030 349413 - Fax 030 347745

CDF - Valsabbia
Gavardo - Piazza Aldo Moro, 5
Tel. 0365 376625 - Fax 0365 1903768

CDF - Palazzolo sull’Oglio
Via Brescia, 99
Tel. 030 7300557

«Essere umani», che apre, 
in un anno complesso come 
il 2020, a una ricca serie 
di declinazioni sulle quali 
potranno nascere e fiorire i 
numerosi interventi dei filo-
sofi e pensatori che hanno 
aderito al festival. 
Per partecipare all’evento è 
necessario iscriversi atte-
nendosi scrupolosamente 
alle indicazioni riportate sul 
sito www.filosofilungologlio.
it o contattando il numero 
3287059145. Per ulteriori 
informazioni si prega di scri-
vere all’indirizzo mail segre-
teria@filosofilungologlio.it. 
L’ingresso degli incontri è 
libero fino ad esaurimento 
posti, secondo le normative 
anti-Covid e nel rispetto del-
le regole di distanziamento 
sociale. In caso di maltem-
po l’evento si terrà presso il 
Cinema Teatro Aurora di via 
Roma a Roncadelle.
n

Anche quest’anno il festival 
Filosofi lungo l’Oglio fa tap-
pa a Roncadelle. Mercoledì 
28 ottobre, a partire dalle 
21, nella corte di Castello 
Guaineri sarà ospitato l’in-
contro con Vittorio Lingiardi, 
psichiatra e psicoanalista, 
professore ordinario di Psi-
cologia dinamica alla Facol-
tà di Medicina e Psicologia 
della Sapienza Università 
di Roma, dove dal 2006 al 
2013 ha diretto la Scuola di 
specializzazione in Psicolo-
gia clinica. Il professor Lin-
giardi, che tratterà del tema 
“La convivenza interiore”, 
partecipa per la prima volta 
alla manifestazione itineran-
te, arrivata quest’anno alla 
sua XV edizione e promossa 
dal 2006 dalla Fondazione 
Filosofi lungo l’Oglio. Il festi-
val tocca in questa edizione 
23 Comuni nelle province 
di Brescia, Bergamo e Cre-
mona ed è dedicato al tema 

Il Festival Filosofi 
lungo l’Oglio fa tappa 
al Castello Guaineri
Il 28 ottobre ci sarà lo psichiatra 

Vittorio Lingiardi
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Castel Mella
Il Giornale di

Addio al professor Guzzoni
Dopo aver concluso gli 
studi superiori al liceo 
Classico, Giovanni Guz-
zoni aveva frequentato la 
Facoltà di Lettere dell’U-
niversità Cattolica di Mi-
lano, dove si era laureato 
a pieni voti con una tesi 
in etnologia sulle popola-
zioni primitive del Mada-
gascar. 
Dopo la laurea si era oc-

cupato di Castel Mella 
come corrispondente per 
“La voce del popolo” e 
per il “Bresciaoggi”. 
Trasferitosi a Chiari dopo 
il matrimonio, era rimasto 
fortemente legato al suo 
paese d’origine, dov’è 
stato prima docente di 
lettere e successivamen-
te dirigente scolastico 
alla scuola media “Giaco-
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mo Leopardi”. 
Il suo amore e la sua pas-
sione per Castel Mella lo 
hanno portato a dedicare 
tanti anni alla ricerca nei 
documenti degli archivi 
storici per raccontare av-
venimenti, ambienti natu-
rali e sociali che hanno 
caratterizzato la vita del 
territorio.
L’Amministrazione comu-
nale ha voluto ricordare il 
professor Guzzoni con un 
messaggio sul profilo Fa-
cebook  istituzionale: «Ap-
prendiamo, con tristezza, 
che nella giornata odierna 
è venuto a mancare il pro-
fessor Giovanni Guzzoni. 
Originario di Castel Mella, 
oltre ad essere stato un 
apprezzato docente e pre-
side, ha legato il proprio 
nome alla più significativa 
opera storiografica ineren-
te il territorio castelmelle-
se e la sua gente. 
Con la fervente e disin-
teressata passione che 
lo ha sempre contraddi-
stinto, ha pubblicato nu-
merosi volumi dedicati a 
Castel Mella, alla Chiesa 
Parrocchiale ed al Santua-

rio della Madonnina del 
Boschetto. 
L’Amministrazione Comu-
nale, nel ricordare la pro-
fonda dedizione alla ricer-
ca ed il grande impegno a 
favore della Comunità di 
Castel Mella del profes-
sor Giovanni Guzzoni, è 

Vuoi festeggiare una 
laurea, un complean-
no o un anniversario? 
Vuoi pubblicare un ne-
crologio o raccontare 
un evento a cui tieni 
particolarmente? 

Puoi acquistare con 
foto e testo uno spa-
zio sui nostri giornali 
al prezzo di 30 euro. 

Info: 030.7243646. 
libriegiornali@libriegiornali.it 
   338.5893432

Annunci laurea, 
anniversari, 
necrologi

Vuoi vendere o 
affittare immobili? 

Puoi acquistare con 
foto e testo uno spa-
zio sui nostri gior-
nali al prezzo di 60 
euro al mese, con un 
minimo di 12 uscite 
per ogni immobile.*
Info: 030.7243646. 
libriegiornali@libriegiornali.it 
       338.5893432

*offerta non sostituibile da pro-
mozioni su altri immobili. Spazio 
9 cm x 4,5 cm 
foto compresa

Annunci
immobiliari

vicina alla famiglia in que-
sto triste momento».
Ecco le pubblicazioni de-
dicate a Castel Mella dal 
professor Guzzoni: “No-
tizie naturali e civili su 
Castel Nuovo Mella (ora 
Castel Mella)”, 1991; 
“Quando i Castelmelle-
si portavano il cappello 
sulle ventitré”, 1994; 

Il professor Guzzoni

“Momenti di vita e di sto-
ria castelmellesi”, 2004; 
“La chiesa parrocchiale 
dei santi Siro e Lucia di 
Castel Mella”, 2012; “La 
Madonnina del boschetto 
e la Terra di Onzato oltre 
Mella”, 2014; “Memorie 
di un oriundo castelmelle-
se”, 2018. 
n

BONUS PUBBLICITÀ 2020

Chiamaci senza impegno!
T. 030.7243646 - 339.6582912  339.1830846  393.8859728 
libriegiornali@libriegiornali.it             www.libriegiornali.it

QUELLA SUI GIORNALI E’ LA PUBBLICITA’ PIU’ SERIA!
LO DICE LO STATO

Il BONUS è erogato sotto forma 
di CREDITO D’IMPOSTA da recuperare con l’F24

BONUS PUBBLICITÀ DEL 50%
PER CHI INVESTE SU GIORNALI (digitali e cartacei), 
TV e RADIO (NO VOLANTINI, MANIFESTI O SOCIAL)

BONUS PUBBLICITÀ DEL 30%
PER CHI INVESTE SU GIORNALI (digitali e cartacei), 
TV e RADIO (NO VOLANTINI, MANIFESTI O SOCIAL)



sente perfettamente
La signora Maria (49 anni) ha avuto una perdita dell’udito per tu� a la vita, che le ha rovinato la vita. 
Quando ha scoperto che poteva diventare completamente sorda, è crollata. Fortunatamente, si è im-
ba� uta in un tra� amento innova� vo creato da uno scienziato tedesco, che le ha res� tuito comple-
tamente l’udito in 21 giorni. E tu� o senza chirurgia o altri metodi ineffi  caci o costosi.

02 873 611 83

Ha avuto problemi di udito dalla nascita. 
La cura tedesca elimina in modo non invasivo anche le perdite udi� ve più gravi.

Sono nata 
con un’ipo-

acusia infan-
� le che stava 
peggiorando 
sempre di più, 

così ho iniziato rapidamen-
te ad indossare un apparecchio acus� -
co. Lo odiavo perché mi lacerava la pelle 
dietro le orecchie, ma senza non sen� vo 
nulla. E così l’ho indossato per 45 anni. A 
causa del mio defi cit, ho avuto mol�  pro-
blemi a trovare un lavoro. Qualche anno 
fa, io, mio marito e i miei fi gli ci siamo 
trasferi�  a Stoccarda, in Germania, per-
ché il fratello di mio marito ci ha trovato 
un lavoro in una fabbrica. All’inizio me la 
cavavo bene, sopra� u� o perché cono-
sco un po’ il tedesco. Ma dopo un anno, 
tu� o è cambiato. ll rumore costante 
nella sala dove lavoravo ha cominciato 
a peggiorarmi l’udito. Improvvisamente, 
ho smesso di capire quello che mi dice-
vano i bambini, non riuscivo a sen� re i 
rumori delle macchine per strada, non 
riuscivo a sen� re gli ordini del mio capo 
e per questo mo� vo avevo più problemi. 
Dopo un altro grave errore si è arrabbia-
to e ha persino minacciato di bu� armi 
fuori.  Sono andata dal laringologo. Mi 
disse che dovevo lasciare immediata-
mente la fabbrica, ma non c’era alcuna 
garanzia che ciò mi avrebbe aiutata. 
Mi ha consigliato di prepararmi al fa� o 
che stavo per perdere completamente 
l’udito e mi ha raccomandato di sot-
topormi ad un intervento chirurgico. 
Una volta lessi un ar� colo a riguardo e 
scoprì che è molto rischioso e potreb-
be fi nire male. Ero terrorizzata perché non 
potevo perme� ermi di essere disoccu-

pata o un’operazione costosa e poco 
sicura.

La terapia innovativa
elimina qualsiasi 

perdita d’udito
Dopo tu� o ciò, andai a raccontare tu� o 

alla moglie di mio cognato. Quando Mo-
nica venne a sapere del mio problema, 
prese il giornale locale dalla sua borsa. 
Mi mostrò un annuncio rela� vo ad un 
reclutamento per la sperimentazione di 
un nuovo apparecchio acus� co creato 
da uno scienziato di Monaco di Bavie-
ra. Ho inviato il mio nomina� vo - non 
avevo niente da perdere. Dopo qualche 
giorno il corriere mi ha consegnato un 
pacco dal professor Bieler. Dentro c’era 
una bo�  glia con un volan� no, in cui era 
scri� o che avrei dovuto applicare l’olio 
nelle orecchie per 21 giorni e prende-
re nota di ogni cambiamento. L’ho ap-
plicate nelle orecchie con a� enzione. 
Sono rimasta sorpresa perché dopo 
pochi minu�  mi sono sen� ta come se 
le orecchie si fossero stappate e grazie 
a questo ho notato un leggero miglio-
ramento. Dopo aver ricevuto questo 
prodo� o, mi sono decisa di con� nuare 
ad u� lizzarlo e vedere gli eff e�   che ne 
sarebbero scaturi� .

Il metodo non invasivo 
rigenera le cellule 

distrutte
Dopo la prima se�  mana di u� lizzo, mi 
sono liberata del cigolio e del crepi� o 
che sen� vo anche indossando l’appa-
recchio. Ho anche smesso di avere mal 
di testa. Dopo 10 giorni, potevo chiara-
mente sen� re quello che mi dicevano 
gli altri. Dopo 14 giorni, potevo perce-
pire tu�   i suoni intorno e ho notato che 
potevo sen� re meglio la TV e la radio. 

Dopo 21 giorni di terapia, potevo sen� -
re le� eralmente tu� o, anche i sussurri! 
Avrei potuto bu� are l’apparecchio per 
sempre! Non sono mai stata così bene 
prima d’ora. Quando ho fi nito il tra� a-
mento ho inviato la mia relazione al Pro-
fessor Bieler. In seguito, ho ricevuto il 
messaggio che questo prodo� o ha aiu-
tato altre 561 persone con vari proble-
mi di udito e lo scienziato lo me� erà a 
disposizione di tu�   coloro che vogliono 
sconfi ggere questo problema una volta 
per tu� e. Lo consiglio a chiunque si trovi 
in una situazione simile alla mia, perché 
è l’unico modo per o� enere tali risul-
ta�  senza l’intervento chirurgico. E per 
quanto ne so, il tra� amento sarà molto 
conveniente, quindi ha solo vantaggi. 
Il Prof. Simon Bieler dell’Università 
di Monaco di Baviera: „Il mio tra� a-
mento è una rivoluzione nella 
lo� a contro la perdita 
dell’udito, sia congenita 
che acquisita. Aiuterà 
tu�  , indipenden-
temente dal grado 
di perdita dell’udi-
to e dalla sua cau-
sa. L’olio che ho 
creato non solo è 
effi  cace al 100%, 
ma sopra� u� o è 
completamente si-
curo. Si basa prin-
cipalmente su oli 
cura� vi naturali, la 
combinazione ap-
propriata dei quali 
rigenera il nervo acu-
s� co nel 98%, raff orza la ricezione di 
suoni importan�  di 15 volte, migliora 
la microcircolazione nelle orecchie di 
20 volte e rigenera le cellule dell’o-
recchio interno danneggiate nel 96%. 
La cosa più importante è che l’uso di 
questo prodotto non provoca eff e�   

collaterali e non ap-

pesan� sce il corpo. Non si può negare 
che sia il metodo più effi  cace e sicuro, 
grazie al quale anche la perdita dell’u-
dito più avanzata può essere elimina-
ta una volta per tu� e”.

Grazie a quest’olio, fi nalmente mi 
sto godendo la vita e non mi sento più 
ostacolata come prima. Sto imparando 
a suonare il pianoforte - è il mio sogno 
d’infanzia non realizzato. Non ci pensa-
te su molto, ordinate quest’olio per-
ché vi cambierà la vita!

L’olio per l’udito del Prof. Bieler è dispo-
nibile da poco in Italia a� raverso la vendita 
telefonica. Quindi, se anche tu soff ri di una 
perdita dell’udito, congenita o acquisita, e 
vuoi eliminarla una volta per tu� e, senza 
interven�  chirurgici o spendere soldi per 
costosi apparecchi acus� ci e per la loro 
con� nua riparazione, chiama 
subito il numero so� ostante.

Sono un professore di ginna-
s� ca in pensione. Per metà 
della mia vita ho ascoltato le 
urla e le grida dei bambini 
in palestra e così, nella mia 
vecchiaia, sono diventato 
completamente sordo. Il 

laringologo mi ha minacciato con un’o-
perazione e un apparecchio acus� co, ma 
mio fratello mi ha mandato quest’olio dal-
la Germania. Dopo 3 se�  mane di tra� a-
mento posso sen� re meglio che in gioven-
tù! Grazie a quest’olio, posso fi nalmente 
parlare normalmente con i miei nipo�  e 
ascoltare la radio. Tu� o ciò mi è mancato 
molto. Consiglio quest’olio a tu�  !

Giovanni (65 anni), Crotone

Il metodo innovativo
tratta le cause della perdita 
dell’udito:

al 99% – migliora la purezza e 
la chiarezza della registrazione 
dei suoni del discorso umano,

al 95,6% – riduce gli 
acufeni, i cigolii e i cre-
pi� i,

all’85% – migliora l’udi-
bilità anche dei suoni più 
bassi o non percepibili, 

all’89,2% – affi  na 
l’udito e isola i suoni 
importan�  dai rumori 
meno importan� .

La signora Maria (49 anni) 
Quando ha scoperto che poteva diventare completamente sorda, è crollata. Fortunatamente, 
ba� uta in un tra� amento innova� vo
tamente l’udito 

così ho iniziato rapidamen-

Le prime 120 persone che chiameranno entro il 10.11.2020 avranno
diri� o a un preven� vo completamente gratuito e ad uno sconto 
dal produ� ore del 73%. O� erranno così il preparato a soli 29€!

lun.-ven.: 8:00 - 20:00  sab.-dom.: 9:00 - 18:00 (chiamata locale senza costi aggiuntivi)

CHIAMA E OTTIENI LO SCONTO

L’olio per l’udito del Professor Bieler rigenera al 96% 
le cellule interne danneggiate dell’orecchio e ripris� na 

così l’intera gamma udi� va.

PRIMA DOPO

Ora, grazie alla terapia

10.11.2020

INFORMAZIONE PUBBLICITARIA
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La città punta ancora su Renato Pasinetti ¬ dalla pag. 1 

liti, 78 schede bianche e 
104 nulle.
Il nuovo Consiglio comu-
nale vedrà nei banchi di 
maggioranza i consiglieri 
Christian Bertozzi (1020 
preferenze), Simona Tironi 
(638), Fabio Platto (406), 
Simona Resconi (319), 
Fausto Santi (309), Lucia 
Romana Chiaraschi (257), 
Luca Pietro Colosio (228), 
Patrizia Maculotti (152), 
Pamela Bosis (144), Mas-
simo Cominardi (129), 
Claudia Silini (128) di 

Travagliato, Pasinetti Sin-
daco, mentre nei banchi 
di minoranza siederanno 
Piergiuseppe Alessi, Stefa-
no Verzeletti (285), Orietta 
Truffelli (236), Lorenzo 
Carlo Bonassi (137), Fran-
cesca Zini (136) per Trava-
gliato città Alessi Sindaco.
Sul suo profilo facebook il 
sindaco Pasinetti ha pub-
blicato un post per ringra-
ziare i cittadini per la ri-
conferma: «Che volete che 
vi dica. Dopo cinque anni 
di fatica e lavoro, impe-

Renato Pasinetti confermato sindaco

gno, e a volte, lacrime, ve-
dere premiata dai cittadini 
la mia squadra mi rende 
felice, e sono veramente 
entusiasta del grandissi-
mo sostegno che i trava-
gliatesi hanno voluto dar-
mi oltre ogni mia più rosea 
aspettativa: 5.179 voti! Il 
71,08 %! Ancora non ci 
credo. Grazie a tutti!».
Il sindaco Pasinetti nei 
giorni successivi ha no-
minato la nuova Giunta 
comunale, che presenta 
tre conferme e due vol-

Simona Resconi, assessore all’istruzione

ti nuovi, tenendo per sé 
l’assessorato allo Sport. Il 
vicesindaco sarà Christian 
Bertozzi, che ha ricevuto 
la delega a servizi sociali, 
politiche giovanili, lavori 
pubblici, case comunali e 
associazioni di volontaria-
to. Conferma in Giunta an-
che per Fabio Platto, che è 
stato nominato assessore 
all’ambiente e all’ecolo-
gia, all’agricoltura, alla via-
bilità, alla manutenzione 
del verde pubblico e del 
decoro urbano, e per Lucia 

Chiaraschi che è l’asses-
sore al bilancio e tributi, 
aziende partecipate e ser-
vizi commerciali. Le due 
novità in Giunta sono Si-
mona Resconi, nominata 
assessore all’istruzione, 
alla cultura e agli eventi 
culturali, alle manifesta-
zioni e al commercio, e 
Fausto Santi che sarà as-
sessore a urbanistica, edi-
lizia privata, politiche per 
la terza età, politiche per 
la salute e attività produt-
tive. n

Fausto Santi, assessore all’urbanistica

PER 
LA TUA 

PUBBLICITA’
030.7243646
libriegiornali@libriegiornali.it
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te di un progetto virtuo-
so, certi che anche un 
gesto simbolico come 
quello di illuminare il 
municipio possa far ri-
flettere e ricordare a 

Contro il tumore al seno il municipio 
di Berlingo si tinge di rosa

di b.M. 

Obiettivi: solidarietà e sensibilizzazione sull’importanza della prevenzione

ne e nella cura, la so-
pravvivenza a cinque 
anni dalla diagnosi è 
aumentata fino all’87%, 
ma i ricercatori AIRC la-
vorano ogni giorno per 
raggiungere il pieno 
obiettivo: curare tutte 
le donne».
Lo scorso anno la 
Giunta Conforti aveva 
deciso di aderire alla 
campagna di sensibi-
lizzazione dedicata alla 
lotta al tumore al pan-
creas avviata in Italia 
nel 2015 grazie all’im-
pegno dell’Associazio-
ne Nastro Viola Onlus. 
Per questo motivo, in 
occasione della Giorna-
ta Mondiale dedicata a 
questo specifico tumo-
re, che come ogni anno 
cade il 21 novembre, 
l'intero palazzo comu-
nale era stato illumina-
to di viola. 
«Scegliere di aderire a 
queste iniziative – con-
clude il primo cittadino 
– significa voler far par-

Dimostrare la propria 
vicinanza alle donne 
colpite dal tumore al 
seno e sensibilizzare i 
cittadini sull'importan-
za della prevenzione e 
del sostegno alla ricer-
ca oncologica. 
Con questo doppio 
obiettivo il Comune di 
Berlingo ha deciso di 
aderire alla Campagna 
Nastro Rosa AIRC, #Na-
stroRosaAIRC, illumi-
nando il primo ottobre 
scorso, mese da anni 
dedicato al tumore al 
seno, il municipio di 
rosa. 
«Il cancro al seno – 
spiega il sindaco Con-
forti - è la neoplasia 
più diffusa nel genere 
femminile, riguarda una 
donna su nove nell'ar-
co della vita, con circa 
53.000 nuove diagnosi 
in Italia solo nel 2019. 
Grazie ai costanti pro-
gressi nella prevenzio-

Covid-19: il Comune di Berlingo 
ricorda le sue vittime

In cantiere l’apertura del «Sentiero del Respiro» 
e la titolazione di una stanza presso il Centro Civico

Sono passati mesi dal 
lockdown, mesi da quell’in-
cubo che, almeno per ora, 
sembra solo un lontano ri-
cordo, eppure nessuno di-
mentica cosa è stata la pan-
demia, specie se durante i 
momenti più duri ha perso le 
persone più care. Secondo 
ATS Brescia sono quattro le 
persone residenti a Berlingo 
che hanno perso la vita a 
causa del Covid. A loro l’am-
ministrazione comunale, che 
in quel periodo non si è mai 
fermata, anzi, ha continuato 
a lavorare con azioni di aiuto 
concreto, dedica una serie di 
iniziative commemorative.
Alle quattro vittime berlin-
ghesi sarà, infatti, dedicata 
la Santa Messa di sabato 7 
novembre celebrata da Don 
Gianluca Guana presso il 
Cimitero, oggetto nelle scor-
se settimane di un restyling 
che ha portato alla realizza-
zione di un piccolo piazzale 
antistante il camposanto. 
L’opera rappresenta solo un 
tassello del progetto di mes-
sa in sicurezza della pista 
ciclopedonale di Viale Ca-
duti che da Berlingo porta a 
Berlinghetto. I lavori, comin-
ciati lo scorso settembre e 
costati 265mila euro, di cui 
100mila giunti nelle casse 
comunali grazie ad un contri-

buto regionale e il resto ag-
giunti da conti propri derivati 
dall’alienazione delle aree 
pubbliche in zona industria-
le, grazie alla quale il Comu-
ne ha ottenuto complessiva-
mente 225mila euro, sono 
ormai in dirittura d’arrivo. 
«Le persone che in paese 
hanno perso la vita a causa 
del Coronavirus – spiega il 
Sindaco Conforti- sono state 
per noi fonte di ispirazione 
per un importante progetto: 
il «Sentiero del Respiro», 
così ribattezzato pensando 
alla conseguenza principale 
che il Covid porta con sé, 
ossia privare chi si ammala 
proprio del respiro. Respiro 
che noi, in modo metaforico, 
vogliamo tornare a donare 
a chi purtroppo contro il vi-
rus ha perso la sua batta-
glia». Si tratta di un sentiero 
campestre che si snoda fino 
alla frazione di Berlinghet-
to e che, prima di buttarsi 
in campagna, fiancheggia 
la Scuola Media «Dario Cia-
petti» e si interseca con via 
XX Settembre. «Questo è un 
percorso antico -racconta 
Conforti- che si trova anche 
su vecchie mappe. La nostra 
intenzione è procedere alla 
sua riqualificazione, ragio-
nando per step, nella porzio-
ne di pertinenza comunale 
lunga circa 500 metri. Per 
questo motivo abbiamo già 

assegnato ad un agronomo, 
il Professor Agliata, una pri-
ma indagine esplorativa in 
grado di fornirci un’idea del 
da farsi. Gli aspetti da pren-
dere in considerazione sono 
molteplici. Il primo è come 
faremo a sostenere le spe-
se; trattandosi di un sentiero 
rurale ci sono buone possibi-
lità di poter accedere a fondi 
europei, ma è ancora tutto 
da vedere. Per la sua siste-
mazione potremmo anche 
valutare di coinvolgere le As-
sociazioni di volontariato del 
paese». A chiudere le inizia-
tive dedicate al ricordo delle 
vittime berlinghesi l’apposi-
zione di una targa comme-
morativa che sarà posiziona-
ta all’ingresso della sede del 
patronato cgil- Cisl, presso il 
Centro Civico di Piazza Aldo 
Moro, e che sarà dedicata a 
Domenico Laveneziana, per 
il suo impegno nella Confe-
derazione Italiana Sindacati 
Lavoratori.
«Abbiamo cercato più di un 
modo – conclude il primo 
cittadino- per ricordare i no-
stri morti, deceduti a causa 
del Covid, che per la nostra 
comunità rappresentano una 
grave perdita. A tutti loro va 
il nostro ricordo, con la spe-
ranza che nei prossimi mesi 
non si torni a vivere quell’in-
cubo». 
n

tutti l’importanza della 
ricerca e della diagnosi 
precoce nella lotta al 
cancro, di qualsiasi for-
ma esso sia. 
Quest'anno abbiamo 

fatto nostra la cau-
sa del tumore al seno 
anche per manifesta-
re la nostra vicinanza 
nei confronti di tutte 
le donne che risiedono 

nel comune di Berlingo 
che stanno lottando o 
hanno lottato contro 
questo tipo di neopla-
sia”.
n

La notte delle streghe 
non è mai stata così dol-
ce!
Od Store ti offre un’ampia 
varietà di  dolciumi per 
festeggiare insieme que-
sta notte paurosamente 
golosa. Vieni a scoprire 
tutte le nostre proposte. 
Dolcetti a tema ed acces-
sori per festeggiare alla 
grande.
Preparate i secchielli, 
una valanga di dolci “mo-
struosi” vi aspettano!
Scopri la convenienza e 

la qualità di Od Store nei 
punti vendita, aperti tutti 
i giorni con orario conti-
nuato, oppure sul nostro 
sito www.odstore.com 
che offre la possibilità 
di effettuare la spesa on 

Halloween, la notte 
più dolce che ci sia

line con consegna diret-
tamente a casa tua.
E un nuovo punto vendi-
ta ti aspetta nel centro 
commerciale Orio Cen-
ter: la golosità continua! 
n

 SPAZIO AUTOGESTITO

di b.M. 
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Vittoria netta per il sindaco 
uscente Gabriele Gallina, 
che raccoglie oltre il 70% dei 
consensi tra i suoi cittadini 
che si sono recati alle urne 
domenica 20 e lunedì 21 
settembre per le elezioni am-
ministrative. Una conferma 
che è parsa subito eviden-
te dopo le prime operazioni 
di spoglio e che ha visto il 
sindaco Gallina, coordinato-
re provinciale di Forza Italia 
sostenuto dal centrodestra, 
ottenere 3037 voti (pari al 
70,6%) contro i 1265 voti 
raccolti dalla sua sfidante, la 
candidata del centrosinistra 
Daniele Cavati.  
I soncinesi aventi diritto in 
questa tornata elettorale 
erano 6260 e l’affluenza al 
termine delle due giornate 
di voto è stata del 70,67%, 
pari a 4424 votanti. I voti 
validi sono stati 4302, men-
tre i voti non validi 122 con 
52 schede bianche e 70 
schede nulle. Dopo l’ufficia-
lità della sua conferma sulla 
poltrona di sindaco, Gabriele 
Gallina ha ringraziato i suoi 
concittadini «per la fiducia 
riposta nel suo gruppo e nel 
programma presentato, si-
gnifica che nei cinque anni 

precedenti abbiamo lavorato 
bene. Ora – ha concluso il 
sindaco Gallina - la priorità 
è di portare a compimento 
quello che abbiamo portato 
avanti negli ultimi mesi, per 
poi dare attuazione al nuovo 
programma».
La sfidante Daniela Cavati, 
dopo essersi congratulata 
con il sindaco Gallina, ha 
ringraziato i suoi elettori e 
commentato: «È stata una 
bellissima esperienza e il 
risultato finale non smorzerà 
il mio impegno verso i sonci-
nesi. Il mio unico rammarico, 
che è anche un’autocritica, 
è che il nostro messaggio e 
programma non siano arriva-
ti ai cittadini come avremmo 
voluto».
Il nuovo Consiglio comuna-
le vedrà sedere nei banchi 
della maggioranza con il sin-
daco Gabriele Gallina i con-
siglieri Giuseppe Lanzanova 
(424), Fabio Fabemoli (263), 
Roberta Tosetti (287), Elvira 
Ambrogi(271), Giovanni Maz-
zetti(236), Roberto Gandio-
li(176), Federica Brizio (137) 
e Chiara Rossi (150), men-
tre i consiglieri di minoranza 
saranno Daniela Cavati, Ga-
briele Moro (222), Carla Ur-

gesi (200) e Valentina Lom-
bardi (180). 
Il sindaco Gallina ha varato 
la sua nuova Giunta affidan-
do l’incarico di vicesindaco e 
assessore ai Lavori pubblici, 
edilizia e urbanistica a Fa-
bio Fabemoli. Per quanto ri-
guarda gli altri membri della 
Giunta Elvira Ambrogi è l’as-
sessore al Patrimonio, am-
biente e attività produttive, 
Roberto Gandioli è l’asses-
sore ai Servizi alla persona 
e alla famiglia, all’istruzione 
e allo sport, Chiara Rossi è 
l’assessore al Turismo, com-
mercio e pubblici esercizi. Il 
sindaco ha anche nominato 
tre consiglieri con delega: il 
consiglieri Giuseppe Lanza-
nova ha avuto la delega al Bi-
lancio, il consigliere Giovanni 
Mazzetti quella all’Agricoltu-
ra e la consigliera Roberta 
Tosetti quella alla Cultura. n

A Soncino confermato 
il sindaco Gallina

Niente da fare per la sfidante Daniela Cavati

 Soncino
Il Giornale di

Piazza Vittorio Emanuele negli anni ‘30

 GHERA ‘NA OLTA IURS

Il sindaco di Soncino 
Gabriele Gallina

le e non come programmato 
nei nuovi spazi dell’oratorio, 
ha visto la partecipazione di 
tanti parrocchiani nel rispet-
to delle norme anti Covid. A 
tagliare il nastro del nuovo 
oratorio, dopo aver celebrato 
la messa, è stato il vescovo 
di Brescia Pierantonio Tre-
molada affiancato dal sinda-
co Gianpietro Maffoni. Non 
poteva mancare, al fianco 
del parroco don Domenico 
Amidani e del curato don Ga-
briele Fada, l’ex curato don 

Inaugurato il nuovo Jolly
Luciano Ghidoni che ha for-
temente voluto il progetto di 
ristrutturazione. Alla cerimo-
nia hanno partecipato anche 
diversi sacerdoti, la banda, il 
coro, i catechisti e gli educa-
tori che operano all’interno 
dell’oratorio.
I lavori di ristrutturazione 
dell’oratorio Jolly erano par-
titi nel novembre del 2017, 
dopo l’approvazione del pro-
getto redatto dallo studio 
tecnico Turotti, con la con-
sulenza dell’Ufficio Oratori 

della diocesi. L’obiettivo era 
di trasformare l’oratorio in 
una struttura moderna ed 
efficiente per la formazio-
ne dei giovani, in grado di 
coniugare diverse attività: 
dallo sport alla musica, dal 
teatro allo studio, oltre alla 
catechesi. 
Il costo complessivo dell’o-
pera è stato calcolato in 4 
milioni di euro, con i lavori 
che sono stati divisi in tre 
stralci. Il primo, costato 
850mila euro, ha visto la 
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Floating Piers

I nostri giornali 
rivivono il sogno di 

Floating Piers
con una splendida 

maglietta celebrativa 
in cotone di qualità

+ Entra nel nostro sito www.libriegiornali.it
+ Clicca sul banner con la maglietta  

+ Fai l’ordine e ti arriverà in pochi giorni 
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5 th Anniversary
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A soli 10 € con spedizione compresa!

demolizione del vecchio sa-
lone del teatro e delle aule 
di catechismo che si affac-
ciavano in fondo al cortile. Al 
loro posto è stato realizzato 
il nuovo campo da calcio a 
7 giocatori in erba sintetica, 
costruiti gli spogliatoi e le tri-
bune con circa 200 posti a 
sedere. 
Il secondo stralcio, quello 
appena concluso, è costato 
oltre 960mila euro e ha por-
tato ad una profonda revisio-
ne degli spazi dell’oratorio: 
sono state realizzate nuove 
aule per il catechismo, molto 

più ampie, e un bagno per i 
disabili nell’area che prima 
ospitava il bar. È cambiata 
la posizione del bar, che ora 
si trova all’entrata del Jolly 
essendo stato ampliato ver-
so il portico e coprendo una 
superficie di quasi 200 metri 
quadrati. È stata realizzata 
la piastra polifunzionale per 
basket e volley, oltre all’a-
rea giochi per i bambini, il 
palco coperto per il Grest e 
gli spettacoli, ma anche una 
nuova cucina per le feste.
Il progetto redatto dallo stu-
dio Turotti prevede anche un 

terzo stralcio che porterà ad 
unire in un unico polo i due 
isolati di proprietà della par-
rocchia che si affacciano ai 
lati di via XXV Aprile. Un in-
tervento a cui si penserà più 
avanti, quando la parrocchia 
avrà ammortizzato i costi di 
questo secondo intervento 
finanziato attraverso l’ac-
censione di un mutuo da 
390mila euro e con il contri-
buto da 440mila euro della 
Cei, i 40mila della Provincia 
e i 139116,50 euro offerti 
dagli orceani. 

Il taglio del nastro con il vescovo e il sindaco
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DA PROMUOVERE DA BOCCIARE

Un buca molto pericolosa 
in via Donatello

L’EDICOLA 
DI VICTORIA

Orzinuovi 
piazza Vittorio Emanuele, 24

Da noi puoi ritirare i mensili 
Under Brescia 

Il Giornale di Chiari

Consegna a domicilio quotidiani e riviste 
Ricariche telefoniche 
Biglietti d’auguri 

Libri vari e scolastici 
su prenotazione

■■
■

■

Due giornate dedicate alla natura... ¬ dalla pag. 1 

Aldo Moro. 
La manifestazione ha 
preso il via la mattina di 
sabato 26 settembre, 
quando un nutrito gruppo 
di volontari del Circolo di 
Legambiente Valle dell’O-
glio, rinforzati da volon-
tari del gruppi Ami (Am-
basciatori dei mieli) e di 
altre associazioni orcea-
ne (Controllo del Vicinato, 
Neta Jurs, Officina dell’Ar-
te, Parco Oglio Nord, Rete 
Alternativa), ha iniziato a 
ripulire le vie periferiche 

del territorio comunale, 
soprattutto in campagna 
e nella zona del fiume 
Oglio, raccogliendo rifiuti 
di ogni genere: dagli or-
mai tradizionali rifiuti da 
pic nic, come lattine, bot-
tiglie e sacchetti di pla-
stica, a telai di biciclette, 
pneumatici, elettrodome-
stici e  guaine di cavi elet-
trici, molto probabilmente 
rubate, ma anche sette 
sacchi di guanti usati 
come protezione contro il 
Covid 19 abbandonati in 

un’area verde nei pressi 
di un ipermercato. 
La manifestazione è con-
tinuata domenica 27 set-
tembre, purtroppo segna-
ta dal maltempo che ne 
ha condizionato la riusci-
ta: ai giardini pubblici sin 
dal mattino i volontari di 
Legambiente hanno predi-
sposto stand e laboratori 
didattici per i più piccoli, 
mentre nel pomeriggio la 
rappresentante dell’Ami 
Alessandra Giovannini ha 
curato il convegno «Miele 
ed agricoltura. 
Un matrimonio possibile» 
e Maria Alloisio ha tenu-
to il reading di poesia 
«Il segreto del fosso». In 
serata la proiezione del 
documentario “Brescia 
l’immondezzaio d’Italia?” 
che, viste le condizioni 
metereologiche, è stata 
spostata dai giardini pub-
blici al centro culturale.
Il presidente del Circo-
lo di Legambiente Valle 
dell’Oglio Franco Ferrandi 
ha pubblicato sul suo pro-
filo facebook un ringrazia-
mento a tutte le associa-

zioni e ai volontari che 
si sono impegnati per la 
realizzazione della mani-
festazione. 
Ferrandi ha anche com-
mentato la giornata: «La 
giornata è andata come 
è andata, il tempo ha 
rovinato la festa proprio 
quando doveva iniziare, 
stasera la degna conclu-
sione con la proiezione 
del filmato con relativo 
dibattito. 
Siamo un po’ delusi per 
la giornata di oggi? Si è 

inutile negarlo, dopo tanto 
impegno e tanto entusia-
smo che ha coinvolto tutti, 
il non vederli finalizzati a 
causa di un inatteso tem-
porale scoccia molto. 
Ma un grande risulta-
to l’abbiamo ottenuto, 
quell’unione scaturita dal 
lavorare insieme e dalla 
convergenza di idee tra le 
varie associazioni, che mi 
fa dire: abbiamo iniziato 
una cosa nuova da ripete-
re e da trasformarla in un 
appuntamento fisso ogni 

anno.
Lasciando l’evento Pulia-
mo il mondo al suo ruolo 
istituzionale nel coinvol-
gimento delle scuole, se-
parandolo dalla giornata 
con i gazebo e creando 
una giornata ecologica a 
se stante da realizzare 
a fine anno scolastico, 
una manifestazione che 
diverrà un appuntamento 
importante per l’ecologia 
della nostra comunità 
ogni anno».
n

Il gruppo dei volontari dopo la pulizia delle campagne

I rifiuti raccolti

La proiezione del documentario 
Brescia immondenzaio d’Italia

Gli stand ai giardini pubblici per Puliamo il mondo



 PIOVANI ZUBANI - CENTRO DENTISTICO

NON FARTI FRENARE DA CONVINZIONI SBAGLIATE 
O PAURE INFONDATE, RICHIEDI UN CONSULTO 

CON UN IMPLANTOLOGO ESPERTO 
PER AVERE CHIAREZZA SUL TUO CASO!

Direttore Sanitario dott. Gianluca Piovani, albo odontoiatri di BS n° 580 - Inf. san. ai sensi della legge 248 (legge Bersani) del 2006 e della legge 145 del 2018.

Come affrontare un impian-
to dentale senza paura
 
Gli impianti non sono dolo-
rosi come molti pensano.
Se vengono eseguiti corret-
tamente e si prescrivono ai 
pazienti i giusti farmaci da 
assumere,
l'intervento per posizionarli 
è assolutamente poco inva-
sivo e il dolore post opera-
torio
praticamente assente.
Noi rassicuriamo tutti i no-
stri pazienti che hanno in 
programma un intervento 
per il posizionamento di un 
impianto dentale: non c'è 
assolutamente da avere 
paura. Spesso li mettiamo 

in guardia dal possibile do-
lore che potrebbero avere 
dopo una cura complessa 
come una "devitalizzazio-
ne", ma mai con gli impian-
ti.
 
Il rigetto da impianto? Non 
esiste
 
La domanda che più fre-
quentemente ci viene ri-
volta riguarda un possibile 
rigetto. A tutti coloro che 
hanno questo timore noi 
rispondiamo che il rigetto 
degli impianti non esiste.
Nel 98% dei casi, infatti, 
l'osso guarisce corretta-
mente intorno all'impianto 
e tutto va per il verso giu-

Ottobre mese della prevenzione dentale
Presso il centro Dentistico Piovani Zubani di Travagliato 

la profilassi si fa tutto l’anno

PIOVANI  ZUBANI PIOVANI  ZUBANI

sto. Questo grazie al fatto 
che gli impianti dentali sono 
realizzati in titanio, un me-
tallo biologicamente inerte, 
cioè un materiale di cui l’or-
ganismo tollera la presenza 
per l’elevato grado di purez-
za. Se malauguratamente 
così non fosse, il nostro 
centro provvede a riposizio-
nare l'impianto senza spese 
aggiuntive per il paziente.
 
Il vantaggio dell'impianto 
dentale: nuovo sorriso in 
poche ore
 
Ad oggi la tecnologia per-
mette di poter avere i denti 
fissi già poche ore dopo aver 
posizionato gli impianti, cir-

ca 7-8 ore dopo: si mettono 
gli impianti la mattina e la 
sera ci sono già i denti.
Sempre la tecnologia spes-
so permette al paziente di 
mettere gli impianti anche 
senza
"incidere/tagliare" la gen-
giva.
E se non hai osso le cose 
non cambiano: gli impianti 
dentali, infatti, si possono 
comunque fare, basta an-
darsi a cercare altro osso 
in cui posizionarli, come 
lo zigomo, oppure fare un 
piccolo innesto osso e gli 
impianti si fanno in un se-
condo momento, dopo po-
chi mesi. 
n

Ottobre, per noi e il nostro staff, rappresenta il mese che ricorda 
ai pazienti che possono tornare a sorridere e a masticare con i denti fissi. 

Questo è possibile posizionando degli impianti dentali

specializzato in ortognatodonzia presso Unibs e professore a contratto presso Unobs
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Brescia
Under

RONCADELLE: via Gramsci, 
le condizioni del cestino 
per la raccolta delle deiezioni dei cani

La ciclistica Perugia - Assisi per la pace ha visto partecipanti anche da Brescia, 
salutati dal sacerdote pacifista don Fabio Corazzina l’8 ottobre 

zione che lo aspetta. A dirlo è 
anche la moglie, Giuliana Berta, 
infermiera in chirurgia all’ospe-
dale di Chiari, dove Bruno arriva 
nell’ultima settimana di marzo, 
dopo giorni di tachipirina e an-
tibiotici. Bruno Massetti potreb-
be essere il secondo primato 
nell’epidemia italiana da Covid 
19: è lui che ha tenuto più a 
lungo la staffetta di Mattia Ma-
estri, il paziente 1 di Codogno. 
Per durata del ricovero (5 mesi 
e mezzo) come per tipologia del 
paziente. Escursionista di lungo 
corso, membro attivo del Club 
Alpino di Chiari, Bruno ha visto 
i propri compagni di Club bar-
dare l’intera palazzina di casa 
con palloncini, messaggi e de-
cori, tra i quali anche il simbolo 
del C.A.I. (è stato presidente 
della sezione clarense 1999 al 
2003). L’emozione del suo ritor-
no ha coinvolto anche gli altri 
residenti di via Barcella.
Mauro, come il paziente 1, è 
un atleta che non solo ha fatto 
escursioni alpine ma ha persino 
scalato pareti ghiacciate e ha 
alle spalle maratone a Barcel-
lona, Venezia, Milano, Firenze, 
Roma, Parigi, Praga, sul Lago 
di Garda e sul Lago d’Iseo. Si 
è cimentato anche in corse in 
quota sulle Dolomiti e, ancora, 
alla Nizza-Cannes, come alla 
bresciana Proai - Golem.
«Il momento più brutto – spie-
ga Bruno – è stato verso fine 
marzo: in un solo giorno sono 
passato dalla mascherina alla 
maschera respiratoria per poi 
finire all’intubazione poche ore 
dopo. Dopo tre giorni a Chiari 
mi hanno trasferito a Rozzano. 
Ricordo bene quello che ho 
pensato e poi è stato il vuoto. 
Dopo due mesi di terapia inten-
siva mi hanno risvegliato, ma 
le difficoltà non erano finite: ho 
avuto infezioni e altre sedazio-
ni. Il momento più bello è sta-
to rivedere mia moglie almeno 
in video. Non è stato facile: ho 
capito la vicinanza alla morte 
anche dal sondino che avevo 
nella gola dopo la tracheotomia, 
come pure dalla mia capacità di 
respirare ridotta al 30%. E poi 

non è un granché vederti rivolta-
re come un peso morto dagli in-
fermieri che mi hanno assistito 
con amorevolezza. Però non ho 
mai mollato – spiega – e lo vo-
glio a dire a chi è nelle mie con-
dizioni: il post Covid è una cosa 
non meno seria dell’infezione, 
ma mi sono guardato e ho re-
alizzato di avere davanti una 
strada in discesa: la psicologa 
di reparto è rimasta ben impres-
sionata della mia reazione».
Massetti è infuriato con i nega-
zionisti: «Devono provarla o non 
capiscono. La furia che ti travol-
ge con questo virus è imparago-
nabile per velocità a qualsiasi 
male». La sua riabilitazione è 
avvenuta a luglio alla Maugeri 
di Pavia ma è stato solo l’inizio: 
ora è prevista una ginnastica 
polmonare, una motoria e una a 
livello alimentare, visto che do-
vrà riabilitare tutto il tratto alto 
digestivo per evitare che il cibo 
gli finisca nei polmoni.
Il ricovero di Mauro è stato, per 
certi versi, anche il ricovero di 
sua moglie Giuliana: «Non è 
stato facile e non lo è ancora 
– spiega lei – ma il momento 
peggiore è passato. Lavorando 
come infermiera ho capito più di 
una volta che mio marito era ai 
confini dell’aldilà. Ma ci hanno 
aiutato in tanti. Nella mia via 
hanno pregato tutti: cristiani, 
atei e anche i musulmani, feli-
ci che si sia risvegliato alla fine 
del Ramadan, eppure dicevano 
anche il Padrenostro».
Mauro ha il volto di un ragazzino 
che guarda avanti, nonostante i 
22 chili persi (dai 74 che aveva) 
e non vede l’ora di riprendere il 
suo impegno come esperto di 
meccanica per una ditta di De-
sio, per cui lavora già da 4 anni 
in smartworking. Il suo sogno 
ce lo racconta mentre si alza 
dal divano ignorando il porta 
sondino che ha perennemente 
al suo fianco insieme alla bom-
bola di ossigeno: «Non vedo 
l’ora di chiudere il computer e 
riaprire la porta di casa per una 
lunga camminata con Giuliana: 
il suo affetto è stato il migliore 
dei farmaci salva vita». n

Chiari, Bruno Massetti... ¬ dalla pag. 1 

Bruno Massetti e la moglie Giuliana Berta

previste dall’“Accordo di ba-
cino padano” per cercare di 
ridurre l’inquinamento atmo-
sferico. Un accordo che però 
– benché alcune misure va-
dano nella direzione della ri-
duzione delle emissioni – nel 
complesso risulta non suffi-
ciente, a partire dal rinvio del 
blocco dei diesel Euro4. 
«Più coraggio: è ciò che ci sa-
remmo aspettati dalla Regio-
ne Lombardia che invece ha 
preferito rimandare all’anno 
nuovo il blocco alla circola-
zione dei mezzi più vecchi e 
inquinanti Euro4 che sarebbe 
dovuto scattare dal prossi-
mo primo ottobre nelle città 
sopra i trentamila abitanti» 
dichiara Barbara Meggetto, 
presidente di Legambiente 
Lombardia. 
«Come diciamo da sempre, 
per affrontare davvero l’inqui-

namento atmosferico servo-
no misure preventive, effica-
ci, strutturate e durature per 
evitare soprattutto i picchi di 
concentrazione di inquinanti 
destinati a ripetersi nella sta-
gione invernale. Misure che, 
purtroppo, vengono introdot-
te con ancora troppa lentezza 
se non sono addirittura man-
canti in Lombardia.»
Il report dedica inoltre un 
focus alle auto come fonte 
principale di inquinamento 
in città e ricorda che le emis-
sioni fuorilegge delle auto 
diesel continuano a causare 
un aumento della mortalità, 
come è emerso anche da 
un recente studio condotto 
da un consorzio italiano che 
comprende consulenti (Aria-
net, modellistica), medici ed 
epidemiologi (ISDE Italia, Me-
dici per l'Ambiente) e Legam-
biente, nonché la piattaforma 
MobileReporter. Lo studio in 
questione stima per la prima 
volta in assoluto la quota di 
inquinamento a Milano im-
putabile alle emissioni delle 
auto diesel che superano, 
nell’uso reale, i limiti fissati 
nelle prove di laboratorio alla 
commercializzazione.  
Se tutti i veicoli diesel a Mi-
lano emettessero non più di 
quanto previsto dalle norme 
nell’uso reale, l’inquinamen-
to da NO2 (media annuale) 
rientrerebbe nei limiti di qua-

lità dell’aria europei (già nel 
2018). Invece il mancato ri-
spetto ha portato alla stima 
di 568 decessi in più per la 
sola città di Milano, a causa 
dell'esposizione “fuorilegge” 
agli NO2 per un solo anno.
A questo proposito si ricorda 
che, anche in base agli inven-
tari regionali (INEMAR), agli 
autoveicoli diesel viene ricon-
dotta la maggior parte delle 
emissioni di NOx e quindi di 
precursori sia delle polveri ul-
trafini che dell'ozono, mentre 
i veicoli pesanti (commerciali 
e SUV) dovrebbero essere og-
getto di specifiche limitazioni 
di accessibilità urbana.
«È indispensabile scorag-
giare l’uso indiscriminato 
dell'automobile privata, in-
centivando una mobilità ur-
bana sempre più condivisa 
e sostenibile per tutti. In-
crementare notevolmente i 
chilometri di piste ciclabili e 
potenziare la sharing mobility 
sono i primi provvedimenti da 
adottare» commenta Federi-
co Del Prete, presidente del 
circolo Legambici. 
«Per la Regione Lombardia 
è arrivato il tempo di dimo-
strare di voler davvero inve-
stire nel trasporto collettivo, 
nell’intermodalità e nella mo-
bilità dolce, in una visione fi-
nalmente europea verso città 
più efficienti a inquinamento 
ed emissioni zero.» n

Che aria tira... ¬ dalla pag. 1 

come Treviglio, Montello, Gru-
mello del Monte, Palazzolo 
sull’Oglio e Rovato.
I due treni, composti da car-
rozze d’epoca degli anni ‘50 
e ‘60 trainate da una loco-
motiva elettrica altrettanto 
storica, oggi facenti parte 
del parco rotabili storici di 
Fondazione FS, saranno in 
servizio domenica 29 novem-
bre (con partenza da Milano 
e Brescia) e domenica 6 di-
cembre (partenza da Milano, 
Bergamo e Brescia). Si tratta 
di treni che hanno tempi di 
percorrenza molto concorren-
ziali: attorno alle tre ore per 
le partenze da Milano, men-
tre da Bergamo ne basteran-
no poco più di due e mezza e 
circa due da Brescia. 
Per maggiori dettagli è possi-
bile andare direttamente nel-
la home page del sito www.
ferrovieturistiche.it, nel riqua-
dro Prossimi Eventi. Si tratta 
di opportunità studiate per 
chi vuole fare un viaggio rilas-
sante, con la propria famiglia 
o con gli amici, ed in piena 
sicurezza. Recependo le nor-
mative nazionali e le disposi-

zioni del Gruppo FS Italiane, 
anche per questo viaggio 
con il treno storico verranno 
osservate tutte le misure ob-
bligatorie tese a garantire il 
rispetto della distanza inter-
personale a bordo e a terra: 
disponibilità del 50% dei po-
sti a sedere; accesso, in en-
trata e in uscita, da percorsi 
specifici; obbligo di masche-
rine da tenere nelle stazioni 
ed a bordo treno; distributo-
ri con gel disinfettante per 
l’igienizzazione delle mani 
a bordo treno. Non solo, sui 
treni storici speciali saran-
no garantiti maggiori spazi a 
bordo: con la metà dei posti 
disponibili e il divieto di uti-
lizzo della restante metà se-
gnalato da appositi avvisi, il 
viaggio sarà più panoramico 
e godibile per via dei maggio-
ri spazi che ogni viaggiatore 
avrà per sé, facendone sen-
sibilmente aumentare la qua-
lità; la disposizione dei posti 
“a scacchiera”, senza avere 
viaggiatori di fronte o di fian-
co al proprio posto, consente 
di avere una piena visuale 
senza ostacoli da tutti i po-

sti occupati, siano essi lato 
finestrino o lato corridoio; le 
famiglie di numero ridotto po-
tranno comunque stare più 
vicine occupando anche po-
sti adiacenti (normalmente 
non occupabili); le piccole co-
mitive avranno sempre modo 
di viaggiare nella stessa car-
rozza e di rimanere vicini pur 
se distanziati di posto, condi-
videndo in questo modo tutte 
le emozioni del viaggio.
Le partenze per il rientro 
sono tutte nel tardo pome-
riggio, attorno alle 17, e con 
arrivo in serata per lasciare 
tutto il tempo necessario per 

Treni speciali... ¬ dalla pag. 1 una visita approfondita alle 
bancarelle del Mercatino nel-
le due sedi nella storica Piaz-
za Fiera ed in Piazza Cesare 
Battisti ed alla stessa città di 
Trento, ricca di interessanti 
opportunità. Negli anni scor-
si migliaia di persone hanno 
apprezzato l’iniziativa e, in 
previsioni di un alto numero 
di adesioni e delle richieste 
già arrivate, va segnalato che 
i posti a disposizione sono 
solo poco più di 200 per ogni 
treno e vanno prenotati con 
buon anticipo viste le norme 
per mantenere il distanzia-
mento. n

gione è ancora una volta ne-
gativo: tutte le città lombarde 
risultano insufficienti rispetto 
ai limiti previsti dall’OMS. 
Fanalini di coda sono Milano 
e Como – voto 0 – che nei 
cinque anni considerati non 
hanno mai rispettato nemme-
no per uno solo dei parametri 
il limite di tutela della salute 
previsto dall’OMS. 
E anche nelle altre province – 
come mostrato dalla tabella 
allegata – i dati raccontano 
una situazione critica che 
portano a voti negativi per 
tutte le città: Monza voto 1; 
Bergamo voto 2; Brescia, 
Cremona, Lodi, Mantova, Pa-
via e Varese voto 3; Lecco e 
Sondrio voto 4.
Il report viene presentato alla 
vigilia del 1 ottobre, data in 
cui prenderanno il via le mi-
sure e le limitazioni antismog 
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